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Protokoll der 6. ordentlichen StuPa-Sitzung 
Termin:  14. Juli 2020 

Zeit: 18:00 Uhr - 22:33 Uhr 

Status: genehmigt 

Sitzungsleitung: Anna-Marie Bengelsdorf 

 Simon Marquardt 

Protokollführung: Sarah Eisenreich

TOP 1 Formalien 
Das StuPa ist mit 15 von 29 Mitgliedern beschlussfähig. 

Da im Laufe der Sitzung Mitglieder hinzugekommen sind bzw. eher gehen mussten kann die Anzahl 
der Stimmen bei einzelnen Abstimmungen abweichen. 

Beschluss der Tagesordnung 
Tagesordnung 

TOP 1 Formalia 

TOP 2 Protokolle 

TOP 3 Kommunikationsseminar für das StuPa (Antrag) 

TOP 4 Berichte der Ziel Verantwortlichen 

TOP 5 Berichte Ausschüsse/AGs 

TOP 6 Klimabeirat 

TOP 7 AStA-Wahlen 

TOP 8 Sonstiges 

 

Die Tagesordnung wird mit einem 

Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung) 

14/0/0 

angenommen. 
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TOP 2 Protokolle 
Das Protokoll der 4. ordentlichen Sitzung liegt vor.  

Das StuPa der BHT beschließt das Protokoll der 4. ord. Sitzung vom 02.06.2020. 

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung) 

10/1/4 

(2020/21-06-01) 

Dem Protokoll wurde zugestimmt. 

TOP 3 Kommunikationsseminar für das StuPa 
(Antrag) 

Wolfgang erklärt: Häufig Probleme mit der Kommunikation, insbesondere in dieser Legislatur  

Wochenendworkshop  à  Kommunikationsseminar über 2 Tage, praktisch orientiert 

Roman: Kommunikationsseminar ist schon lange ein Thema  

Antrag von Wolfgang, Phillip und Roman  

Ziel: Reflexion warum gibt es Schwierigkeiten, wie kann Effektivität gesteigert werden; Erarbeitung 
eines Leitfadens für spätere StuPa bzw. andere Gremienarbeit  

Phillip: Seminar würde in 2 Gruppen a 10-15 Leuten stattfinden. Also 2 Trainer*Innen (3000 Euro 
beantragt) 

4 Fragen/ Wortmeldungen:  

• Juliana: Wurden mehrere Angebote eingeholt? (Inhalte und preislicher Vergleich)  
o Antwort: Nur ein Angebot bisher  

• Vorschlag: Beschluss nur, dass allgemein Geld für Seminar aufgewendet wird. Umsetzung 
bzw. genaue Planung dann in den Ferien; dann auch Einholen von drei Angeboten  

• Marco W.: Genauere Definition der Inhalte usw.  
• Sebastian: Angebot aufmachen für andere Gremien bzw. Studierendenschaft allgemein. 

Dann höheren Betrag beschließen  
o Antwort: Erstmal Seminar nur für das Stupa. Stupa-Mitglieder könnten im Anschluss 

selber als Trainer*Innen fungieren für andere Leute  
• Marco H: Evtl. Trainer*In aus der Hochschule: Leute mit Erfahrung/Knowhow sind da und 

günstiger (Idee findet Anklang) 
o Beispiel auch im Studiengang Druck- und Medientechnik gibt es die Module  

• Marco W.: Es sollte schon geklärt werden, wer konkret teilnimmt. Wie viel Sinn macht es 
wenn nicht alle/nur wenige teilnehmen  

• Seminar sollte in Präsenz stattfinden (Corona-Probleme); Gesetzlich ist es erlaubt  
• Ergibt Seminar in dieser Legislatur noch Sinn? Oder Umsetzung für die nächste Legislatur 

sinnvoller? 
o Antwort: Beschluss ist erstmal nur für Start der Organisation, vllt. wird es erst in der 

nächsten Amtszeit umgesetzt  

 

Redeliste wird geschlossen 19:30 Uhr  
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Simon: Planungsteam sollte gebildet werden, Phillip als Organisator  

 

Das StuPa der BHT beschließt, die Planung eines Kommunikationsseminars in Angriff zu nehmen. Dazu 
wird ein Organisationsteam mit Phillip als Ansprechpartner eingesetzt. 

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung) 

12/2/3 

(2020/21-06-02) 

Dem Vorschlag wurde zugestimmt. 

TOP 4 Berichte der Ziel Verantwortlichen 
• Politische Debatten: Verschiebung auf nach dem Kommunikationsseminar  

- Meinungsbild positiv 
• Barrierefreiheit: Daphne und Anna: Fokus auf digitale Barrierefreiheit; To-Do Liste erstellt  

TOP 5 Berichte Ausschüsse/AGs  
• HHA bisher eine Sitzung  
• AG GOSa: Noch kein Treffen, aber Stichpunkte, Treffen in den Ferien geplant 
• DAKA: Newsletter erhalten 

TOP 6 Klimabeirat 
Juliana:  

• Gründung eines Beirats der beratend fungiert  
• 4 Studierende (1AStA, 1RZE, 2 Beliebig), 4 Professor*innen  
• genauere Infos auf Protokoll von Christian, ging vorab per Mail rum  

 

Fragen/Anmerkungen:  

• Andere Statusgruppen im Beirat?  
• Können angesprochen werden, sind nur nicht vorgesehen aber offen dafür  
• Bisher allgemein noch recht offenes Konzept  
• Teilnahme soll nicht eingeschränkt werden: wer Interesse hat, soll unabhängig von Position/ 

Statusgruppe teilnehmen  
• Vorgehen: Mail an Studierendenschaft, Info das Beirat gegründet wird, frage nach Interesse, 

dann nach den Ferien die ersten treffen  

Schließung Redeliste 20:00 Uhr 

Schließung TOP 20:05 Uhr 
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TOP 7 AStA-Wahlen 
AStA muss gewählt werden. U.A. Vorsitzende ist ab Oktober nicht mehr da; auch andere dann weg. 

Wie soll gewählt werden? 
Meinungsbilder:  

• Soll die Kandidierendenvorstellung online oder in Präsenz stattfinden?  
o Meinungsbild leicht positiv für Präsenz 

• Soll die Wahl in Präsenz oder Online (oder Brief) stattfinden? 
o Meinungsbild ebenfalls leicht positiv für Präsenz 

Diskussion 
• Präsenzsitzung gebündelter, Kandidat*Innen können besser eingeschätzt werden, es sollte 

gewährleistet werden, dass auch Leute die nicht in Präsenz kommen können, kandidieren 
bzw. abstimmen können (z.B. Hybridlösung mit Briefwahl) ;  

• Idee: Bewerbungsvideos, auch in Präsenzsitzung mit Abstand etc. 
• außerdem auch unpersönlicher  
• Vorstellungsprozess könnte durch Online-Verfahren verbessert werden: mehr zeit  
• bei Videos: Treffen von Stupa-Präsidium und Bewerber*innen, dann quasi Interview, das für 

den Rest des StuPa übertragen wird  
•  technische Probleme bei online sollten bedacht werden 

Eine Abstimmung darüber, ob das Verfahren ausgearbeitet und um Umlauf bestimmt, oder noch auf 
der Sitzung bestimmt werden soll fällt zugunsten der Festlegung auf der Sitzung aus. 

Ein GO-Antrag auf erneute Öffnung der Redeliste wird abgelehnt. 

Ein GO-Antrag auf sofortige Abstimmung ist erfolgreich. 

Zuerst werden vier Optionen im Approval-Verfahren abgestimmt, anschließend kommt es zu einer 
Stichabstimmung: 

Die Wahl zum ASTA 2020 soll in der folgenden Form stattfinden: 

• Vorstellung online, Wahl in Präsenz: 6 Stimmen 

• Vorstellung in Präsenz, Wahl online: 5 Stimmen 

• Vorstellung und Wahl in Präsenz: 8 Stimmen 

• Vorstellung und Wahl online: 8 Stimmen 

Bei 1 Enthaltung und 16 Abstimmenden erhalten zwei Optionen eine stimmengleiche Mehrheit, es 
findet eine Stich-Abstimmung statt. 

Bei der Stichabstimmung entfallen auf die Optionen 

• Vorstellung und Wahl in Präsenz: 10 Stimmen 

• Vorstellung und Wahl online: 6 Stimmen 

bei 2 Enthaltungen und 18 Abstimmenden. 

Das Studierendenparlament beschließt damit den AStA im Oktober in einer Präsenzsitzung mit 
Kandidierenden-Vorstellung zu wählen. 

(2020/21-06-03) 
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Es wird eine Möglichkeit der Briefwahl für Mitglieder, die an einer Präsenzsitzung unter 
Pandemiebedingungen nicht teilnehmen wollen, überlegt. 

Es wird eine Task Force zur Planung der Wahlsitzung gegründet an der sich neben dem Präsidium 
Marco (Freibierliste) und Marco (ALL) beteiligen wollen.  

TOP 8 Sonstiges 
Juliana zur Entlastung der AG Vollversammlung: Korrektur von Angaben der letzten Sitzung, eine 
Dokumentation wird noch erstellt und soll veröffentlicht werden. 

Fristenhemmung von Abschlussarbeiten 
Es entsteht auf der Sitzung spontan der Wunsch, dass das Studierendenparlament den AS zu einer 
Fortsetzung der Hemmung der Fristen von Abschlussarbeiten aufzufordern. Es wird auf der Sitzung 
ein Beschlusstext formuliert: 

Das Studierendenparlament fordert den Akademischen Senat auf, die Hemmung der Fristen für 
Abschlussarbeiten fortzusetzen, da in vielen Fällen eine Bearbeitung nach wie vor durch – unter 
anderem – Hygieneregeln, nicht nutzbare PC-Pools sowie den Sommerurlaub der Labor-
Mitarbeiter*innen nicht möglich ist. Diese Hemmung ist bis zur Änderung dieser Umstände 
beizubehalten. Die Aufhebung der Hemmung ist mindestens 4 Wochen vorab anzukündigen. 

Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung) 

15/0/0 

(2020/21-06-04) 

Dem Vorschlag wurde zugestimmt. 

Das Präsidium wird den Text dem AS zukommen lassen. 

Juliana erinnert das Präsidium an die Veröffentlichung des Black Lives Matter-Statements auf der 
Webseite. 

Der Termin der nächsten ordentlichen Sitzung bzw. ein neuer Wochentag soll durch ein Doodle 
bestimmt werden, wenn den Mitgliedern ihre neuen Kurspläne zur Verfügung stehen. 

 

Die Sitzung endet um 22:33 Uhr. 

 


